心豊かな子ども 学びを深める子ども 健康な子ども「今日が楽しく明日が待たれる瑞光小」

瑞光だより 2月号

荒川区立瑞光小学校 校長 小坂 裕紀

オンライン授業にトライ!

副校長 神田 やよい

3学期がスタートして、賑やかに学校生活が始まったのも束の間、新型コロナウイルスの感染拡大が瑞光小の中でも例外なく広がりを見せました。3年4年5年の学級閉鎖から始まり、さまざまな学年でも感染報告が続き、ついには1月末まで学校閉鎖を余儀なくされました。

2年前の一斉休校やそれまでの学級閉鎖の際は、電話で担任から健康観察を行なっていましたが、今では一人一台のタブレット P C と Google classroom が活躍し、オンラインでの朝の会で顔を見て健康観察、プリントで課題を与えられるだけではない家庭学習に取り組むことができるようになりました。

また、今までは、感染不安で長期欠席をしている児童へ教室での授業をオンライン配信して様子を伝えてきました。今回は学校閉鎖で教室には誰もいないので、授業の様子の配信ではなく、 各担任が工夫をして、オンラインで分かりやすい授業を作っています。



←オンライン授業①

子供たちの様子を大きな画面で確認しながら、黒板に 実際に書き方を示し、この漢字を使った熟語を確認し たり、児童に気づいたことを発表させたりする授業を 行っています。

オンライン授業②→

子供たちに Google classroom で 課題を示し、アンケートで回答を収集したものを共有したり、出席番号で割り振って、それぞれに国語の課題を与え考えさせたりする授業をしています。



| 寸 = 約3.03cm | 尺 = 約30.3cm(10寸) だよ

←オンライン授業③

子供たちが家庭に持ち帰っている教科書と同じページをデジタル教科書で見せながら、同じ問題に取り組み、解法を理解させ、新たな問題に取り組ませています。

ここに載せたのは、学校閉鎖中のオンライン授業の一例で、日々工夫をして授業に取り組んでいます。 2月も10日(木)までは、オンラインでの授業を行うことをお伝えしました。登校による感染拡大を 防ぎつつ、学びを止めないよう努めていきますので、今暫くご協力いただきますようお願いします。

オンライン授業期間、ご家庭においても感染等、皆様のご健康にご留意ください。そして14日(月)から元気な子どもたちに会えることを楽しみしています!

令和3年度 2月の行事予定

1	曜火	授業日数18日 給食日数18日 行事 ()は学年	专	クラブ	委員	s
1	_	行事 ()は学年	₹	_		
	火		寺子屋	ヺ	会	S C
2	•	【オ】 新海先生の読み聞かせ(1) そ ろばん教室(4)	×			
	水	【基(国)】 新1年生保護者会 そろばん教室(3)	×			
3	木	【読】 全学年4時間授業 夢仕事体験(5)	×			
4	金	【読】 夢仕事体験(5)	×			*
5	±	土曜授業は全クラス延期します。				
6	日					
7	月	【朝(高)】 NRT(2~6)	×			0
8	火	【心】 短縮(1・3・4・5・6) そろばん教室(4)	×			
9	水	【読】 全学年4時間授業 そろばん教室(3)	×			
10	木	【基(算)】 校外学習(5)	×			
11	金	建国記念の日				
12	±					
13	日					
14	月	【朝(中)】 歯と口の健康づくり(3-3) 拳教室(4) クラブ	1組	0		0
15	火	【安】 等教室(4)	2組			
16	水	【基(国)】短縮(2) 三味線教室(5)	×			
17	木	歯と口の健康づくり(1) 短縮(3・4・5・6)	3組			
18	金	【児】 三味線教室(5)	1組			*
19	±					
20	日					
21	月	【朝(低)】 クラブ(クラブ見学)	2組	0		0
22	火	[心]	3組			
23	水	天皇誕生日				
24	木	社会科見学(6) 短縮(3)	1組			
25	金	【児(開校記念集会)】	2組			*
26	±					
27	日					
28	月	委員会	3組		0	0

~月行事予定の見方~

【朝】 全校朝会 【児】 児童集会

 【読】 読書
 【基】 基礎基本の時間

 【オ】 オリパラの時間
 【安】 安全指導の時間

【心】 心のじかん 【体】 体育朝会

寺子屋 放課後の「あらかわ寺子屋」に参加できる日

時数 その日の授業時間

S C 今井奈津子先生の勤務日 ☆印

高田久美子先生の勤務日 〇印

★ 2月の主な予定等 ★

※発行日時点での予定です。変更される 可能性があります。

★オンライン授業

新型コロナウイルス感染拡大防止のため、2月1日(火)から10日(木)まで、オンライン授業を行います。

★下校時間

2月も掃除を行いません。そのため、 5時間授業14時05分~14時20分 6時間授業14時55分~15時10分 となります。

※オンライン授業期間中の下校時間は、 上記よりも5分早くなります。

★避難訓練

2月も、予告なしの避難訓練を実施 します。

★学習発表会(2・4年)→延期

5日(土)に予定していました2年生 と4年生の学習発表会とミニ展覧会は、 延期いたします。

★授業公開(5年)→延期

5日(土)に予定していました5年生の通常学習の公開は、延期いたします。

★社会科見学(6年)→中止

24日(木)に予定していました6年生の社会科見学は、中止となりました。

★箏教室(4年)、三味線教室(5年)

4年生は筝、5年生は三味線の先生をお招きして、授業を実施します。。





★歯と口の健康づくり(1年)

1年生を対象に、歯科校医、歯科医師、歯科衛生士による、むし歯予防の授業を実施します。

席書会

< 2 年生> 1月12日(水)

第2学年 千葉 優子

1月12日(水)に、席書会を各教室で行いました。2年生は硬筆で姿勢よく、集中して取り組みました。新しい年を迎え、今年も字を大切にして、特に正しく丁寧に書こうという気持ちを込めて、一生懸命に取り組みました。

書き初め展は、1月17日(月)~1月21日(金)に行い、各教室の廊下にある作品を掲示し、 学級ごとで鑑賞の時間を取りました。

来年は、毛筆での書き初めとなります。習字で書くことを楽しみながら鑑賞していました。鑑賞したことを生かして、来年自分が書くに作品に生かしてほしいです。



<4年生> 1月13日(木)

第4学年 藤本 珠海

1月13日(木)に、席書会を体育館で行いました。4年生は「美しい山」という字を毛筆で書きました。漢字とひらがなのバランスに気を付けながら、一文字一文字丁寧に書き上げることができました。「美」の画数が多く、

難しさを感じている児童も見られましたが、毛筆で の書き初めは二回目ということもあり、去年より丁 寧に書きたいという気持ちが伝わってきました。

書き初め展では、学級ごとに他学年の作品を鑑賞 しました。どの学年も、しっかりと大きな字で、気 持ちを込めて書いていることを感じていました。



歯と口の健康づくり事業 1月18日(火) 第3学年 西山 尚孝

1月18日(火)に、3年生と5年生を対象にした「歯・口の健康づくり事業」を行いました。歯科医師と歯科衛生士から、3年生はむし歯予防と歯磨き指導の講話、5年生は歯肉炎の予防と歯磨き指導の講話がありました。

またむし歯になりにくい歯をつくるためにフッ化物を応用したむし歯予防法についても教えていただき、希望者はフッ化物洗口液をいただきました。

食べたら歯みがきをする・おやつはだらだら食べない・好ききらいしないでよくかんで食べる・かかりつけの歯科医をつくる等、今日から実践できることをご家庭でも取り組んでいただければと思います。



学習発表会

<1年生> 1月22日(土)

第1学年 菅野 寛子

初めての学習発表会に向けて、子どもたちは短い時間で協力して準備を進めていました。お店屋さんをするのは2回目だったので、前回の反省を生かし、

「もっと字を見やすくしよう。」「こうしたら、もっと楽しいんじゃないかな。」など1+1=3以上になるような話し合いが行われている場面が見受けられました。本番では、保護者の方の前で緊張しながらも楽しんでお店屋さんをしていました。これからも、自分のリーダーをしっかり育て、楽しんで活動ができるように指導していきます。



< 5 年生> 1 月 2 2 日 (土)

第5学年 石井 裕子

5年生の総合的な学習の時間で学んだ「ハンセン病」を朗読劇という形で発表しました。実行委員を中心に話し合い、子供たちと一緒に台本を作りました。

石山春平さんの講演と総合、道徳の学習を通して、自分の中に残ったことは何か、自分たちは何を伝えたいのか、どうしたら伝わるのかを考えることから始めました。そうすると、1年生から今までの学習が全部つながってい

ることに気付きました。人権についてこんなに深く学習できる瑞光小学校の子供でよかった、と考える子もいました。子供たちはこれからの生き方に「正しい知識をもって協力して差別をなくしていきたい。」「差別を見て見ぬふりをするのは絶対にしない。」という思いをもって学習発表会を終え、シナジーを発揮した発表会になりました。



最後に石山春平さんの言葉をご紹介します。

『偏見や差別の芽は私たちの心の内にあるけど、それでも私は人を信じたい。冷たい視線よりも、もっとたくさんのやさしさに救われてきた人生ですから。』



